
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и радио о работе 

Думы Ставропольского края с 24 июня по 1 июля 2016 года 

 

За период с 24 июня по 1 июля 2016 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 57 публикациях СМИ (без 

поздравлений). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

21 июня жители села Серафимовского Арзгирского района встретили 

краевой автопробег "Эх, путь дорожка фронтовая", посвящённый 75-летию 

начала Великой Отечественной войны. Как написала газета "Заря", № 48 от 

24 июня, на центральной площади перед участниками митинга выступили 

артисты сельского Дома культуры, показавшие яркое театрализованной 

представление. О подвиге советского народа в годы войны, о тружениках 

тыла, детях войны говорили в своих выступлениях гости мероприятия, в их 

числе и депутаты Думы Ставропольского края В.И. Лозовой и 

Е.В. Бондаренко. В.И. Лозовой вручил самым активным учащимся и 

учителям Благодарственные письма за активное участие в проведении 

патриотических акций, праздничных мероприятий, посвящённых 71-й 

годовщине Победы в ВОВ, и комуфляжную форму.  

Председатель комитета по культуре, молодёжной политике, 

физической культуре и средствам массовой информации Е.В. Бондаренко 

приняла участие в рабочем совещании по подготовке форума Северо-

Кавказского молодежного форума "Машук-2016". "Проделано уже немало 

работы. В первую очередь проведена так называемая стыковка – 

образовательная программа для организаторов из всех субъектов СКФО", – 

отметила депутат. - "Машук" – это площадка для профессионального и 

личностного роста, для общения и дружбы. Форум может помочь 

превратить идею в реализованный проект, который в свою очередь может 

стать делом всей жизни. Об этом написали газеты "Заря", № 48 от 24 июня, 

"Степные зори", № 49 от 24 июня.  

Газета "Знамя труда", № 48 от 24 июня  написала о прошедшем 22 

июня в Совете ветеранов Новоалександровского района  мероприятии, 

приуроченном к Международному Дню вдов. Со словами благодарности к 

присутствующим обратилась и депутат Думы Ставропольского края 

Н.И. Сучкова.  Женщинам были преподнесены цветы и памятные подарки. 

Они делились воспоминаниями, общались между собой, пили чай со 

сладостями и пели. Порадовала присутствующих и концертная программа, 

подготовленная артистами ГДК "Строитель" и СДК "Долина" хутора 

Верного.    

Газета "Наша жизнь", № 43 от 24 июня написала о памятных 

мероприятиях, посвящённых началу Великой Отечественной войны, которые 

прошли в городе Михайловске. У Стены памяти состоялась панихида, а затем 
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колонна с поминальными свечами и лампадами двинулась к Вечному огню, 

где прошёл траурный митинг, посвящённый Дню памяти и скорби. Вместе с 

жителями почтить павших земляков пришли депутаты Думы 

Ставропольского края С.К. Чурсинов и П.П. Марченко.    

В Доме культуры села Кочубеевского состоялось торжественное 

мероприятие, посвящённое Дню медицинских работников, сообщила газета 

"Звезда Прикубанья", № 49 от 25 июня. Слова приветствия и поздравления в 

адрес ветеранов здравоохранения, заслуженных работников, посвятивших 

жизни любимой профессии медицинских сестёр, врачей, младшего 

медицинского персонала в этот день звучали из уст председателя Думы СК 

Ю.В. Белого.  

Статья газеты "Ставропольская правда" об основных положениях 

принятого в первом чтении законопроекта о земельных долях была 

опубликована в газете  "Знамя труда", № 48 от 24 июня. 

Газета "Георгиевские известия", № 48 от 25 июня написала о 

выпускном вечере в школах Георгиевска. Как было отмечено, в этом году из 

школ города выпустились 307 человек, 62 из которых стали обладателями 

золотых и серебряных, федеральных и краевых медалей "За особые успехи в 

обучении". Участие в мероприятии в качестве почётных гостей приняли и 

депутаты Думы Ставропольского края В.Н. Назаренко и Е.В. Бондаренко.  

В зале администрации Туркменского муниципального района 

состоялось традиционное торжественное собрание в честь 

профессионального праздника работников медицины. После заслуженных 

слов признательности, обращённых к врачам и медсёстрам, состоялось их 

награждение за многолетний и добросовестный труд. Как написала газета 

"Рассвет", № 48-49 от 25 июня, активное участие в церемонии принял 

депутат Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко.  Ряд работников 

здравоохранения района были награждены почётными грамотами 

федерального и краевого министерств, благодарственными письмами от 

И.В. Андрющенко, грамотами администрации и ЦРБ.  

В этом же номере газеты "Рассвет" была опубликована информация о 

футбольном турнире, посвящённом 45-летию газеты "Рассвет". В церемонии 

открытия соревнований принял участие давний друг газеты, депутат Думы 

Ставропольского края И.В. Андрющенко. Игорь Васильевич поздравил 

газетчиков с юбилеем издания, отметив, что такой турнир – хороший 

подарок любителям футбола района. Заместитель главного редактора 

С.Н. Сердюков поблагодарил краевого депутата, коллектив ДЮСШ и 

главного специалиста отдела соцразвития АТМР Ю.С. Шаблиенко за помощь 

в организации соревнований, а всем участникам пожелал успешной игры.  

Газета  "Кавказская здравница", № 69 от 25 июня написала о 

состоявшейся в Пятигорске церемонии награждения лучших выпускников - 

золотых и серебряных медалистов.   Многие из них защищали честь города 

на краевых и всероссийских предметных олимпиадах, научно-практических 

конференциях, конкурсах,  турнирах и фестивалях,  разрабатывали 
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собственные научные и творческие проекты. Празднично украшенный зал 

театра до отказа заполнили счастливые выпускники, их родители, учителя и 

директора школ. С поздравлениями к участникам мероприятия обратился и 

депутат Думы Ставропольского края Валентин Аргашоков.  

Газеты "Вечерний Ставрополь", № 118 от 28 июня, "Сельская новь", 

№45 от 29 июня, "Приманычские степи", №49 от 28 июня, "Вестник 

Прикумья", №44 от 29 июня, "Призыв", №45 от 29 июня, "Наша жизнь", 

№44 от 28 июня, "Пятигорская правда", № 109 от 28 июня написали о 

прошедшем в Думе Ставропольского края заседании Совета по вопросам 

местного самоуправления, на котором были рассмотрены итоги реализации 

закона об оказании государственной социальной помощи населению и 

обеспечении занятости жителей края в муниципалитетах. С основным 

докладом выступил министр труда и социальной защиты населения 

Ставрополья Иван Ульянченко. Председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике Виталий Коваленко 

подчеркнул, что закон об оказании госпомощи населению является одним из 

самых значимых. На его реализацию в бюджете края на текущий год   

предусмотрено 54,2 миллиона рублей. Депутат Надежда Сучкова в своем 

выступлении подняла проблему защиты беременных женщин, которых 

недобросовестные работодатели порой увольняют до родов по надуманным 

причинам и, таким образом, оставляют без достойных средств к 

существованию. Этому вопросу парламентарий призвала уделить 

повышенное внимание. В итоге члены Советы приняли решение принять к 

сведению информацию, прозвучавшую в ходе заседания, а также и впредь 

добиваться выделения финансовых средств при формировании бюджета на 

оказание социальной помощи населению и на реализацию госпрограммы по 

развитию труда и занятости населения. В сюжете телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 24 июня в 14:30, 25 июня в 8:20 отмечалось, что на 

заседании прозвучала информация о том, что ставропольским инвалидам 

теперь легче трудоустроиться. По данным регионального минтруда, число 

вакансий для людей с ограниченными возможностями здоровья на 

Ставрополье за пару лет возросло более чем в 60 раз. Сейчас это свыше 

тысячи квотированных мест. Еще в 2014 их было всего лишь 20. Говорили и 

о мерах поддержки малоимущих. В этом году с ними заключили свыше 70 

соцконтрактов. В основном это субсидии на развитие бизнеса и личных 

подсобных хозяйств. Депутаты также отметили, что с каждым годом все 

больше ставропольцев переходит черту бедности. Поэтому нужно в полном 

объеме финансировать краевой закон о госпомощи и программу развития 

труда и занятости населения.  Информация об этом также была опубликована 

в газете "Ставропольская правда", № 103-104 от 1 июля.    

Газета "Ставропольская правда", № 97 от 28 июня написала об 

итоговом заседании молодежного парламента при Думе Ставропольского 

края. Его участники подвели итоги двухлетней работы совещательного 

органа, рассказали о реализованных за это время проектах. На заседании 
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присутствовала и председатель комитета краевой Думы по молодежной 

политике, физической культуре и СМИ Елена Бондаренко, по чьей 

инициативе 9 лет назад был создан молодежный парламент. Она 

поблагодарила ребят за проделанную работу, а также передала слова 

приветствия от спикера краевого парламента Юрия Белого и вручила 

благодарственные письма наиболее отличившимся. "Ваш созыв добился 

того, что молодежный парламент теперь имеет возможность вносить на 

рассмотрение краевой Думы собственные законодательные инициативы. 

Это действительно большой прорыв. Кроме того, вы не переставали 

заниматься патриотическими акциями и социальной работой", – отметила 

Е.В. Бондаренко. Информация об итогах работы молодежного парламента 

также  была опубликована в газетах "Комсомольская правда – Северный 

Кавказ", № 26 от 30 июня и "Степной маяк", №45 от 29 июня.  

Председатель комитета Думы СК по природопользованию, экологии, 

курортно-туристической деятельности, член комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Михаил 

Кузьмин принял участие в выездном заседании правления Союза 

журналистов Ставрополья, которое прошло в Шпаковском районе под 

председательством Василия Балдицына. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 97 от 28 июня,  большое внимание было 

уделено обсуждению вопросов начавшейся предвыборной кампании, в том 

числе аккредитации журналистов на избирательных участках, введенной 

свежими поправками в законодательство. Разделяя обеспокоенность 

депутатов тем, что под видом журналистов некие личности преследуют свои 

узкополитические цели, негативно влияя на статус профессии, правление тем 

не менее выступило против нового порядка, который, по мнению 

собравшихся, требует кардинальной доработки. Заключение ставропольцев 

направлено в Конституционный суд, приступивший к рассмотрению 

заявления группы депутатов ГДРФ о проверке соответствия Конституции 

указанных поправок. 

Газета "Пятигорская правда", № 107-108 от 25 июня написала о 

прошедшем в крае автопробеге "Эх, путь-дорожка, фронтовая", посвящённом 

75-й годовщине начала Великой Отечественной войны. Среди участников 

акции были депутаты краевой Думы: председатель комитета по культуре, 

молодежной политике, физической культуре и СМИ Е.В. Бондаренко, и 

заместитель председателя Думы Ставропольского края В.И. Лозовой. 

"Занимаясь вопросами молодежной политики, наш комитет и Дума в целом 

особое внимание уделяют патриотическому воспитанию подрастающего 

поколения. И значение таких акций, как автопробег, сложно переоценить, - 

отметила Елена Бондаренко. - В каждом населенном пункте автопробег 

встречают жители, в том числе дети и молодежь. У мемориалов героям 

войны проходят митинги, участники зажигают свечи в память о миллионах 

жизней, унесенных той войной, разворачивают Знамя Победы, чествуют 

ветеранов. День начала войны - один из самых трагических в истории нашей 
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страны - должен навсегда остаться в народной памяти", - подчеркнула 

депутат. Как было отмечено, автопробег прошел по Курскому, 

Степновскому, Нефтекумскому, Левокумскому, Арзгирскому, 

Туркменскому, Апанасенковскому, Кировскому районам. Финал акции 

состоялся 22 июня в городе Ставрополе у мемориала "Вечная слава". 

Газета "Пятигорская правда", № 107-108 от 25 июня написала о 

торжественной церемонии награждения лучших выпускников города 

Пятигорска золотыми и серебряными медалями, которая прошла в 

Ставропольском государственном краевом театре оперетты. Поздравить 

ребят с этим событием пришел и депутат Думы Ставропольского края 

В.Г. Аргашоков. Поздравляя выпускников, он отметил, что в Пятигорске 

созданы все условия для достижения молодежью высоких результатов. Это 

заслуга и городских властей, и меценатов, которые всегда готовы помочь 

учреждениям образования в чем бы то ни было, и учителей, и, конечно, 

родителей, которые всегда рядом и поддерживают во всех начинаниях.   

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 28 июня в 14:30, 17:30, 19:40, 29 

июня в 11:30 сообщил, что на Ставрополье пришла вторая волна саранчи. 

Насекомые обнаружено на площади около 170 тысяч гектаров в 13 районах 

края. В прошлом году саранча отметилась в 22 районах Ставропольского 

края и обошлась бюджету в миллионы рублей. В этом году к набегам 

готовились заранее. На ядохимикаты из бюджета было выделено 30 

миллионов рублей. Обработали почти 130 тысяч гектаров посевов. Саранча 

прилетает, как правило, из Астраханской области, Калмыкии и Дагестана, 

поэтому бороться нужно сообща. Вторая волна пришла с берегов 

Каспийского моря. Первым "гостей" встретил Нефтекумский район. 13 тысяч 

гектаров обработали химикатами  с помощью краевых средств, 23 тысячи – 

за свой счёт. В этом году Нефтекумский  район вышел с инициативой по 

созданию специальной службы, которая будет материально и технически 

обеспечена для борьбы с саранчой.  В краевой Думе инициативу 

поддерживают. Об этом на одном из совещаний говорил И.А. Богачёв, 

отметивший, что в настоящее время нет централизованного направления 

борьбы с саранчой, а ведётся борьба каждым фермером отдельно. Между 

тем, новый метод борьбы придумали учёные Южно-Уральского аграрного 

университета. Они разработали первую в мире технологию по сбору саранчи 

на высокой скорости. Этот метод, по задумке авторов, не просто окупится, а 

принесёт прибыль – собранных насекомых переработают в ценную 

протеиновую муку.   

В Москве состоялось пленарное заседание XV съезда Всероссийской 

политической партии "Единая Россия". Сюжет об этом показал телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 27 июня в 19:40, 28 июня в 11:30. Как написала 

газета "Ставропольская правда", № 98 от 29 июня, участие в нем приняли 

Президент России Владимир Путин и премьер-министр РФ, председатель 

партии Дмитрий Медведев. Заседание объединило 695 участников из всех 

регионов страны. Темой съезда и его пленарного заседания стало 
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утверждение предвыборной программы партии, а также состава кандидатов, 

которые представят "Единую Россию" в электоральной кампании в Госдуму 

РФ по спискам и в одномандатных округах. В Ставропольском крае в 

федеральной гонке будут участвовать 10 человек. Четыре кандидата будут 

бороться за победу в одномандатных округах. Это Елена Бондаренко, 

Александр Ищенко, Михаил Кузьмин, Ольга Казакова. В региональном 

списке шесть ставропольцев: Ольга Тимофеева, Георгий Головин, Николай 

Кашурин, Алексей Лавриненко, Игорь Лавров, Надежда Сучкова. Газета 

"Открытая", № 25 от 29 июня написала, что партийных функционеров и 

чиновников в этом списке нет, только выходцы из "Народного фронта". По 

мнению автора, это указывает на то, что решающую роль в формировании 

предвыборных списков на Ставрополье играл именно "Народный фронт", 

который до сих пор находится в конфронтации с политическим "блоком" 

краевого правительства.   

В газете  "Ставропольские губернские ведомости", № 25 от 29 июня 

отмечалось, что свой партийный съезд провела и партия КПРФ, где также 

были утверждены кандидаты в депутаты Госдумы РФ седьмого созыва. В 

региональной группе №5 от КПРФ - представители всех регионов СКФО, 

кроме Дагестана. В списке из 23 фамилий - также шестеро ставропольцев. 

Депутат ГД РФ от Ставрополья Виктор Гончаров возглавил эту компанию. В 

списке также краевые парламентарии - Иван Богачев и Виктор Лозовой. 

Трое из этой шестерки - Виктор Гончаров, Виктор Лозовой и Валерий 

Смоляков - будут баллотироваться и в одномандатных округах на территории 

края. Виктору Гончарову предстоит соперничество с Александром Ищенко, 

Виктору Лозовому - с Еленой Бондаренко. 

25 июня в центре Кисловодска прошел концерт-митинг против 

аптечной наркомании. На площади рядом с бывшим киноконцертным 

залом "Россия" установили огромный плакат с изображением ладоней, 

поддерживающих карту нашей страны, и надписью "Здоровая молодежь – 

здоровая нация". А на временной сцене выступления официальных лиц 

перемежались танцами, песнями и различными шоу. "Я инициатор закона 

Ставропольского края о внесении "Лирики", столь любимой наркоманами, в 

перечень строго рецептурных препаратов, – отметил на митинге 

заместитель председателя комитета Думы края по социальной политике 

Николай Новопашин. – С 1 октября 2015 года закон вступил в силу, но, 

несмотря на это, "Лирику" продолжают продавать из-под полы. И, к 

сожалению, некоторые нечистоплотные полицейские на этом 

зарабатывают. Сегодня исполнительная власть должна проявить свою 

власть в борьбе с аптечной наркоманией. Сюжет о мероприятии показал 

телеканал ГТРК "Ставрополье", 27 июня в 14:30. Об этом же написала 

газета "Ставропольская правда", № 98 от 29 июня.   

В Думе Ставропольского края состоялось заседание комитета по 

экономическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. Как 

написала газета "Ставропольские губернские ведомости", № 25 от 29 
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июня, депутаты рассмотрели вопрос эффективности управления и 

распоряжения имущественными объектами государственной собственности 

края за 2015 год. Информация, озвученная представителем министерства 

имущественных отношений СК, по мнению парламентариев, 

неутешительная. Оборот краевых ГУПов увеличился более чем на 

полмиллиарда рублей, но при этом прибыль выросла всего на 0,7%. 

Произошёл также рост кредиторской задолженности - на 20%. Законодатели 

пришли к выводу о неэффективности управления ряда ГУПов и других 

подведомственных региональным властям учреждений. А объекты 

госсобственности в дорожной отрасли, по словам спикера Думы Ставрополья 

Юрия Белого, почти дошли до банкротства. Ситуация с ними, как и с 

остальными государственными унитарными предприятиями в других 

отраслях, требует немедленного исправления.   

"Российская газета - Экономика Северного Кавказа", № 139 от 28 

июня написала, что ставропольские власти ради экономии решили 

ликвидировать районные муниципалитеты, объединив их в городские 

округа. Однако эта инициатива, по словам автора, вызвала неоднозначную 

реакцию заинтересованных структур и населения. Так, комитет по  

федеративному устройству и вопросам местного самоуправления Госдумы 

России и прокуратура края уже дали свои заключения, что подобные 

инициативы незаконны. Против выступают  и местные жители, в том числе 

предприниматели. "При объединении сельских поселений в округа налоговая 

нагрузка на бизнес возрастет и предприниматели, конечно, включат эти 

издержки в стоимость товаров и услуг. Здесь перестанут работать 

федеральные программы поддержки фермерства и села. Поэтому 

объединение невыгодно ни предпринимателям, ни простым жителям", - 

объясняет позицию протестующих руководитель строительной компании, 

сопредседатель общественной организации "Деловая Россия" Денис 

Слинько. Те из сельчан, кто не занят в бизнесе, находят свои аргументы 

против. "Транспортный налог в городе выше в два раза, при 

автостраховании мы теряем сельский снижающий коэффициент. За газ, 

свет, электричество, тепло и вывоз мусора горожане платят больше. А 

как 80-летней бабушке ехать в город за справкой? Получается, что 

сельчане теряют все льготы и власть становится менее доступной. Да и в 

городском бюджете никогда денег нет", - делится размышлениями в 

соцсетях Евгений Смирнов. Главный довод инициаторов объединения - 

сокращение чиновничьего аппарата. Так, из более 600 муниципальных 

служащих, работающих в районной и городской администрациях в 

Георгиевске, планируется сократить минимум 100. Сэкономленные средства 

обещают направить на решение социальных вопросов. Именно такую схему 

реализовали в прошлом году в Минераловодском районе. В одночасье 14 

сел остались без органов управления и бюджетов. Теперь деньги 

аккумулируются в городском округе, а в селах оставлено по одному 

представителю власти. Заместитель председателя Экспертного совета при 



8 

уполномоченном по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае 

Андрей Петлицын видит в подобном  переформатировании районов в 

городские округа нарушения Конституции и федерального 

законодательства, а также  полную дискредитацию государственной 

политики в отношении бизнеса.  "Если процесс не остановить, уже завтра 

весь наш аграрный край станет одним большим городом. Вместо того 

чтобы развивать экономику, малый и средний бизнес, власть в целях 

оптимизации бюджета собирается "упразднить" сельских жителей", - 

отмечает Андрей Петлицын. Между тем, автор отмечает, что в апреле в 

краевую думу было внесено еще два законопроекта - о преобразовании в 

городские округа Ипатовского и Нефтекумского районов. В первом случае 

объединили 15 сел, 16 поселков, 12 хуторов и четыре аула, во втором - 15 

аулов, четыре села, три поселка и хутор. На оба документа отрицательно 

отреагировал прокурор Ставропольского края Юрий Турыгин. Как следует 

из его заключения, подобная инициатива нарушает ряд положений ФЗ № 

131, а потому проект закона не может быть принят. Однако краевой 

парламент утвердил документ, и с первого мая 2017 года Ипатовский и 

Нефтекумский районы станут городскими округами. Аналогичные 

прокурорским выводы на восьми страницах прислал и Комитет по 

федеративному устройству и вопросам местного самоуправления ГД РФ.  

Федеральные чиновники предупреждают: подобное "сжатие пространства" 

уже заселенных территорий чревато снижением экономической активности 

людей и, как следствие, грозит "демографической пустыней". В аграрном 

районе может упасть урожайность культур и ухудшиться плодородие почв, 

сократиться численность сельхозживотных и так далее. В результате цепной 

реакции начнется развал инфраструктуры - дорог, коммуникаций, что 

спровоцирует еще больший отток населения. Кроме того, федеральные 

законодатели дают четкий ответ на главные опасения людей: "При 

подобных преобразованиях утрачивается основание для предоставления 

льгот сельским жителям". Комментируя ситуацию, председатель Думы 

Ставропольского края Юрий Белый отметил, что объединение поселений в 

городской округ позволило оптимизировать административно-

территориальное устройство, а поселения, войдя в городской округ, не 

остались без внимания. Подушевое финансирование гарантирует 

поступление средств на решение их проблем. Юрий Васильевич высказал 

уверенность в том, что  объединение Георгиевска и района необходимо: "У 

такого мощного муниципалитета организационные, инфраструктурные и 

финансовые возможности выше. Все сельские льготы для работников 

бюджетной сферы сохранятся. Останутся все компенсационные выплаты, 

не изменятся тарифы на коммунальные услуги. Это будет решено на 

законодательном уровне. Но никого через колено ломать не будем, 

окончательное решение поймем только с учетом мнения людей. В 

поддержку такого решения высказался и депутат Думы Ставропольского 

края Айдын Ширинов: "Еще в 2011 году я предлагал создавать единые 
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городские округа, отказавшись от сельских глав и сельсоветов. Плюс я 

вижу в том, что убираются дублеры, то есть чиновники, которые в 

районе и городе исполняли одни и те же функции. Думаю, местным 

жителям теперь проще спросить с власти. Типичная ситуация, когда 

сельчанин жалуется на главу своего населенного пункта в районную 

администрацию, а там ему отвечают: ничего сделать не можем, вы его 

сами выбрали. Тот же разводит руками: денег в сельском бюджете нет. 

Теперь жаловаться можно напрямую в городской округ". 

Газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 26 от 29 июня  

написала о проблемах трудоустройства молодых специалистов – 

выпускников ставропольских ВУЗов. Эксперты отмечают, что только 20-

40% обладателей дипломов о высшем образовании устраиваются работать 

по специальности. Немало и безработных. Как сообщили в Минтруда и 

соцзащиты населения Ставрополья, в среднем в год на биржи труда края 

обращаются до двух тысяч юношей и девушек. Работу сразу после вуза 

находит только половина (51%) новичков. Это, как правило, те, кто 

позаботился о своём трудоустройстве, будучи студентом, либо же 

представители самых востребованных профессий. А ещё - юноши и 

девушки, которые после окончания вузов возвращаются в родные сёла. 

Наибольшие шансы получить работу по специальности - у врачей и 

учителей. Растёт и число так называемых "целевиков" - юношей и девушек, 

которые учатся по направлениям из районов, а затем отрабатывают в родных 

больницах и поликлиниках три года. В этом году дипломы врачей получат 

159 "целевиков", или 29% от общего числа выпускников.  По данным 

Ставропольстата, парней и девушек 20-29 лет среди безработных больше 

всего (38%). Причины разные: низкая квалификация и отсутствие опыта у 

начинающих специалистов, а также невысокие зарплаты. Неудивительно, 

что, получив направление от биржи труда, молодые люди не спешат занять 

вакансию. Работодатели, в свою очередь, не хотят платить неопытным 

специалистам приличные деньги. "Из краевого бюджета мы доплачиваем 

1700 руб. в месяц молодым специалистам, которых работодатели берут на 

работу на 2-4 месяца и гарантируют им хотя бы минимальную зарплату, - 

сообщили в минтруда и соцзащиты населения Ставрополья. - В этом году в 

программе участвуют 500 юношей и девушек". Но чаще, увы, 

дипломированных специалистов приходится переучивать. Для этого в 

службах занятости разработали специальные программы. Те, кого несколько 

лет учили на экономистов или юристов, подчас становятся водителями, 

бухгалтерами, поварами. Депутат Думы Ставропольского края 

Л.М. Кузякова отметила необходимость приближения образования к 

производству: "Как можно больше кафедр переносить на предприятия, 

чтобы студенты как можно раньше приобщались к практике. Первые шаги 

в этом направлении уже делают. Например, при молочном комбинате 

Ставрополя один из известных местных учёных - "пищевиков" открыл свою 

кафедру. Но таких примеров ещё мало. К тому же у нас явный перебор 
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гуманитариев и острый дефицит технических кадров. Да и зачем вообще 

столько дипломированных специалистов, если требуются в основном 

рабочие? Нужно ломать стереотипы, которые семья и школа 

закладывают в головы детей, внушая, что только вузовский диплом - 

гарантия благополучия. Для этого надо чаще организовывать для 

школьников экскурсии на предприятия. Ведь работать в современном 

чистом цехе, оснащённом компьютерами, подчас интереснее, чем в офисе. 

Да и заработок может быть значительно выше". 

Депутат Думы Ставропольского края,  член комитета по социальной 

политике Е.В. Бондаренко в интервью газете "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 26 от 29 июня  рассказала о мерах социальной 

поддержки социально незащищённых категорий населения Ставропольского 

края. Как было отмечено, эти вопросы по-прежнему находятся в центре 

внимания краевых депутатов. "В прошлом году, к примеру, каждый третий 

принятый закон касался именно социальных вопросов, - отметила Елена 

Бондаренко. -  В этом году по некоторым направлениям ресурсы для 

помощи увеличили. Так, на покупку жилья для детей-сирот в 2016-м году 

предусмотрели больше средств. В сумме - 469,8 млн руб. из федерального и 

краевого бюджетов. Это плюс 20 млн руб. к прошлогодней цифре. Не первый 

год в крае работает закон "О государственной социальной помощи 

населению в Ставропольском крае". В прошлом году объём помощи составил 

54 млн руб. В этом - аналогично. В поле зрения депутатов также постоянно 

находится вопрос о проведении летней оздоровительной кампании детей из 

социально незащищённых семей. В бюджете на эти цели предусмотрено 

почти 108 млн рублей".   

Депутаты Думы Ставропольского края Е.В. Бондаренко и 

И.В. Андрющенко в качестве почётных гостей приняли участие в 

торжественном вручении медалей отличникам учёбы, которое прошло в 

администрации Туркменского муниципального района. Как написала газета 

"Рассвет", №50 от 29 июня,  они присоединились к поздравлениям, обратив 

внимание собравшихся на то, что именно медалистам - интеллектуальным, 

целеустремлённым, настойчивым - строить будущее Туркменского района, 

Ставропольского края и всей страны. Краевые депутаты поблагодарили 

педагогов и родителей медалистов, ведь благодаря их кропотливой и 

сплочённой работе по воспитанию детей и поддержке в освоении знаний 

выпускники смогли достичь таких высоких результатов. Всего выпускникам 

было вручено 26 медалей краевого и федерального значения. Помимо 

заслуженных наград каждый медалист получил от депутатов краевой Думы 

памятный подарок.  

Председатель комитета по культуре, молодёжной политике, 

физкультуре и средствам массовой информации Е.В. Бондаренко приняла 

участие в праздничном мероприятии, посвящённом  Дню молодёжи, которое 

прошло в селе  Левокумском.  Елена Вениаминовна обратилась со словами 

поздравлений ко всем присутствующим, пожелав выпускникам смело и 
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уверенно идти по выбранной дороге и никогда не останавливаться на 

достигнутом. Медалистам и их родителям Е.В. Бондаренко и директор 

центра по работе с молодёжью Т.В. Панчухина вручили Благодарственные 

письма комитета Думы СК по культуре, молодёжной политике, физической 

культуре и средствам массовой информации и администрации Левокумского 

муниципального района. Елене Вениаминовне также было предоставлено 

почётное право чествовать победителей районного конкурса среди будущих 

и молодых избирателей "Я — избиратель", который проводился центром по 

работе с молодежью совместно с территориальной избирательной комиссией 

Левокумского района с целью распространения знаний об избирательном 

праве, повышения интереса к изучению избирательного процесса и 

реализации творческого потенциала людей. Об этом написала газета 

"Левокумье", №47 от 28 июня.  

О проведении в Апанасенковском районе краевой патриотической 

акции - автопробега "Эх, путь-дорожка фронтовая", посвящённой 75-й 

годовщине начала Великой Отечественной войны 1941-1945 годов написала 

газета "Приманычские степи", №49 от 28 июня. На центральной площади 

села Дивное состоялся торжественный митинг. Среди его участников были 

заместитель председателя Думы Ставропольского края В.И. Лозовой и 

председатель комитета краевой Думы, курирующего вопросы молодёжной 

политики, Е.В. Бондаренко.  Каждому было предоставлено приветственное 

слово. В своих обращениях выступающие напомнили всем о той скорбной и 

памятной дате для нашего государства, когда немецкий фашизм подло 

ворвался в наш дом, круша города, сёла и деревни, уничтожая человеческие 

устои и просто зверски убивая всех, даже младенцев. Они призвали 

молодёжь никогда не забывать этот день - 22 июня 1941 года и память о нём 

переносить из поколения в поколение. Уже по сложившейся традиции 

Виктор Лозовой со студентами Ставропольского аграрного университета 

привезли огромную копию знамени Победы, которую развернули на 

площади. Все присутствующие на мероприятии пронесли это победное знамя 

совместно с Бессмертным полком по центральному бульвару - улице 

Советской села Дивного, остановившись для возложения цветов у мемориала 

Славы и памятника генералу армии Иосифу Родионовичу Апанасенко. 

23 июня в Доме культуры города Будённовска состоялся выпускной 

бал для ста лучших выпускников Прикумья. Слова напутствия выпускникам 

прозвучали от главы Будённовского муниципального района А. Н. Соколова,  

и депутатов Думы Ставропольского края Г.В. Ягубова и Е.В. Бондаренко, 

сообщила газета "Вестник Прикумья", №44 от 29 июня.  

Газета "Звезда Прикубанья", №50 от 29 июня написала о ярком шоу 

"Алые паруса", которое надолго запомнят лучшие выпускники 

Кочубеевского района. По данным отдела образования Кочубеевского 

района,  стены школ в этом году покинули свыше 214 человек, 46 

выпускников окончили школу с золотой федеральной медалью, из них 31 

стал обладателем золотой "За особые успехи в учении" Ставропольского 
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края. Серебряными наградами СК удостоены 13 выпускников. Среди 

выпускников - спортсмены, лидеры школьных объединений, победители 

всероссийских, региональных, краевых и районных олимпиад, научно-

практических конференций, конкурсов, зарничники, артисты, поэты. 

Благодарственными письмами Думы СК были отмечены родители, труд 

которых и силы, вложенные в детей, неоценимы. 

25 июня жители станицы Темнолесской собрались в местном Доме 

культуры, где проходила их встреча со спикером Думы Ставропольского 

края Ю.В. Белым, сообщила газета "Наша жизнь", №44 от 28 июня. Как 

было отмечено, Юрий Васильевич не только возглавляет краевой 

парламент, он ещё и представляет в Думе интересы станичников в качестве 

их депутата. В рамках обстоятельного разговора парламентария с 

избирателями о насущных проблемах станичников ожидал сюрприз. 

Ю.В. Белый вручил большой группе станичных активистов почётные 

грамоты и благодарственные письма.  

В этом же номере газеты "Наша жизнь", №44 от 28 июня была 

опубликована информация о встрече главы района В. Ростегаева с 

представителями педагогического сообщества, которая прошла на базе 

оздоровительного центра с. Пелагиада На встрече были подведены итоги 

завершившегося учебного года. Позади напряженные будни, уроки, 

совещания, классные часы, родительские собрания, экзамены, последние 

звонки и выпускные балы. А сегодня они - виновники торжества, 

принимающие поздравления и заслуженные награды. Слова благодарности в 

свой адрес учителя услышали не только из уст главы района - их 

поблагодарили и поздравили депутаты краевого парламента С. Чурсинов, 

П. Марченко, М. Кузьмин.  

23 июня на площади Победы с. Арзгир состоялся торжественный 

выпускной вечер. Со словами поздравлений к виновникам торжества 

обращались учителя, родители и представители районной и краевой власти  

Выпускников приехал поздравить депутат Думы Ставропольского края 

И.В.Андрющенко, отметив, что 35 золотых и серебряных медалей 

арзгирских ребят - это отличный результат "Пусть вами гордится ваш 

район, наш край и страна!" - пожелал он. Почётные грамоты различных 

ведомств, Благодарственные письма, подарки виновникам торжества 

вручали А.И.Палагута, А.В.Кострицкий, М.И.Черныш и В.А.Иващенко, 

Н.М.Подкладов, И.В.Андрющенко и Т.Ф.Казминова. Каждый пожелал 

выпускникам успешно вписаться во взрослую жизнь, продолжать двигаться 

вперёд, совершая много добрых дел. Об этом написала газета "Заря", №49 

от 28 июня.  

Секретарь ставропольского регионального отделения партии "Единая 

Россия" Г.В. Ягубов принял участие в программе "Школа компромиссов" на 

телеканале "Россия 24-Ставрополь", 29 июня в 21:20. Главной темой 

разговора стали итоги XV съезда Всероссийской политической 

партии "Единая Россия", который прошёл в Москве.  
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В Ставрополе состоялось официальное открытие Центра защиты прав 

граждан партии "Справедливая Россия", сообщила газета "МК-Кавказ", № 

27 от 29 июня. В торжественном мероприятии приняли участие 

председатель партии "СР" в Ставропольском крае, заместитель председателя 

краевого парламента Александр Кузьмин, депутат Ставропольской 

городской Думы Дионис Джанов, член Бюро Совета партии "Справедливая 

Россия" в регионе Сергей Горло. Во вступительном слове Александр 

Кузьмин разъяснил основную суть центра: "Это новый формат партийной 

общественной приемной, где сотрудники центра оказывают бесплатную 

консультативную помощь всем слоям населения и в том числе социально 

незащищенным, в решении различных вопросов, – пояснил руководитель 

регионального отделения СР. – Одной из основных задач мироновской 

приемной является повышение уровня знаний населения. Мы научим людей 

сообща бороться с произволом чиновников, работодателей и спекулянтов. 

Мы хотим, чтобы люди знали свои права, знали законы, умели себя 

защищать. Кроме того, сотрудники центра будут оказывать реальную 

помощь". В общественной приемной также помогут и тем, кто столкнулся с 

несправедливостью на работе, в банке, магазине, школе или поликлинике. А 

активных собственников научат тому, как добиться честных платежек.  Об 

этом же написали газеты "Ставропольская правда", № 98 от 29 июня, 

"Открытая", № 25 от 29 июня. 

Газета  "Пятигорская правда", № 109 от 28 июня написала о 

торжественной церемонии открытия  42-го краевого финала "Зарницы", 

которое состоялось 25 июня  на Посту № 1 у мемориала "Огонь Вечной 

славы" города Пятигорска. Лучшие юнармейцы со всего Ставрополья 

выстроились на площади в ожидании начала военно-патриотических 

испытаний. Приветствовали ребят заместитель председателя Правительства 

Ставрополья Ирина Кувалдина, председатель краевого Совета ветеранов 

войны, труда и вооруженных сил, депутат Думы Ставропольского края 

Алексей Гоноченко, начальник управления образования администрации 

Пятигорска Наталья Васютина, ветераны Великой Отечественной войны, 

начальники военных комиссариатов городов и районов края. В своём 

выступлении Алексей Гоноченко рассказал присутствующим о том, что 

Ставропольский край – единственный регион России, где проведение игр 

"Зарница" и "Зарничка" не прерывалось ни на один год. 

В Благодарненском районе прошло торжественное закрытие 48-го 

краевого слета ученических производственных бригад. Как написала газета 

"Ставропольская правда", № 103-104 от 1 июля, участие в нем приняли 

400 сельских школьников, членов УПБ края. Губернатор Ставропольского 

края В.В. Владимиров вручил дипломы победителям и сертификаты на 

получение тракторов лучшим ученическим производственным коллективам 

2016 года. Победителям конкурсов профессионального мастерства в 

различных номинациях вручены призы и медали; 25 ставропольских 

выпускников по итогам слета получили право без экзаменов поступить в 
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Ставропольский государственный аграрный университет. Участников 

мероприятия поздравили также председатель Думы СК Юрий Белый, 

министр образования и молодежной политики СК Евгений Козюра, ректор 

СтГАУ Владимир Трухачев. 

Газета "Ставропольская правда", № 103-104 от 1 июля написала о 

памятных мероприятиях, посвящённых 20-летию со дня трагической гибели 

исполнительного директора ассоциации крестьянских хозяйств 

"Серафимовская" Арзгирского района, депутата Государственной Думы 

Ставропольского края первого созыва Анатолия (Тагандурды) Бегимовича 

Оджаева.  В них приняли участие почётные гости из Ставрополя. Москвы, 

главы района, поселений, одноклассники, соратники или просто друзья, те, с 

кем пришлось пересекаться Анатолию Бегимовичу за свою короткую, но 

такую значимую и светлую жизнь.  Каждый говорил о нём, как о человеке 

необычайной энергии, о замечательном друге. И все как один сожалели о 

том, что его нет рядом.  "Я не думал, что пройдёт 20 лет и я буду 

чувствовать себя так, как будто вчера потерял друга, - сказал депутат 

Думы СК Ю.А.Гонтарь. - У него всегда была жёсткая позиция по 

отношению к сельскому хозяйству, что касалось Арзгирского района и не 

только. Душа у него болела за весь край. Он был достоин любого самого 

высокого положения и признания. И надо гордиться тем, что такой человек 

с нами был, что мы были его друзьями". Юрия Афанасьевича поддержали в 

своих выступлениях и другие парламентарии - В.И.Лозовой, 

И.В.Андрющенко, отметив, что Анатолий Бегимович ушёл из этой жизни, 

оставив прекрасное, честное имя, и его друзья и родные должны честно нести 

его. 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Ю.В. Белого с Днём молодёжи опубликовали  газеты 

"Заря", № 48 от 24 июня, "Панорама нашей жизни", № 45 от 24 июня, 

"Благодарненские вести", № 48 от 25 июня, "Вестник Прикумья", № 43 от 

25 июня, "Пятигорская правда", № 107-108 от 25 июня.   

В газете "Рассвет", № 48-49 от 25 июня было опубликовано 

поздравление депутатов Думы Ставропольского края Ю.В. Белого, 

Е.В. Бондаренко и И.В. Андрющенко с 45-летием газеты "Рассвет".  


